



GOBIERNO DEL
ESTADO DE MÉXICO

Mexiquenses
mejor preparados



GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA
enGRANDE

Toluca, Estado de México, 05 de junio de 2017

Día Mundial del Medio Ambiente.

Matutina

Unidad de Comunicación
Social de la Secretaría
de Educación

SÍNTESIS INFORMATIVA

Primeras planas deportiva SEP
universitaria panorama político
región Sindical **cultural** SEDUC

PRIMERAS PLANAS

OCHO COLUMNAS ESTATALES

Conteo rápido favorece al PRI	<i>EL SOL DE TOLUCA</i>
Sin ganador claro: ventaja Del Mazo	<i>CAPITAL EDOMEX</i>
¡Del Mazo!	<i>8 COLUMNAS</i>
Aventaja Alfredo Del Mazo	<i>HERALDO DE TOLUCA</i>
Da IEEM a Del Mazo como virtual ganador	<i>PUNTUAL</i>
Alfredo Del Mazo gana elección	<i>IMPULSO</i>

OCHO COLUMNAS NACIONALES

Edomex: final de foto	<i>REFORMA</i>
Da ventaja el IEEM a Del Mazo; Morena impugnará elección	<i>EL UNIVERSAL</i>
Edomex: PRI y Morena luchan a brazo partido	<i>LA JORNADA</i>
La elección en vilo, Del Mazo alcanza	<i>MILENIO</i>
Aventaja PRI en el Edomex	<i>EXCÉLSIOR</i>
PRI retiene el Edomex	<i>EL SOL DE MÉXICO</i>

ECOLOGY WEEK AND SCIENCE FAIR 2017

El pasado lunes 22 de mayo, el Colegio Argos inició la celebración de su "CCII Festival de la Ciencia y la Cultura"; este año, contamos con la asistencia de la licenciada Carolina Gómez Otero, coordinadora de Prestación y Seguridad Social del GEM, y la licenciada Paola Denisse Barreiro Estrada, investigadora de la Unidad de Igualdad de Género de la Secretaría de Educación del Estado de México, entre otras personalidades. (IMPULSO 8-EDOMEX)

LEER ¡QUE HUEVA!" EN LIBROFEST METROPOLITANO PROPONEN "HUMANIZAR LA LECTURA"

"Quiero que leas a Rulfo, a Octavio Paz y a los clásicos porque son buena literatura. También tienes la obligación de leer a Nietzsche al llegar a la universidad, pero si te da la gana leer a Coelho, tendrás que ocultarlo para que no te critiquen", son cartabones y estigmas creados por el modelo adultocentrista de fomento a la lectura que ha causado en estudiantes de primaria a licenciatura la trillada expresión "Leer, ¡que hueva!", demostrando con ello, su fracaso para forjar personas lectoras, dijo Rodrigo de Gardenia, promotor de un Libroclub en la Ciudad de México desde hace 15 años. (ALDIA.COM)

IMPOSSIBLE SCHOOL, APRENDER DESDE PEQUEÑOS

Erika Vergara piensa que los corporativos gastan mucho en capacitación y no siempre obtienen buenos resultados. "Es difícil cambiar muchas actitudes y comportamientos en adultos". Ella trabajaba en un corporativo y un buen día, tomando uno de esos cursos, escuchó una frase que la hizo reflexionar "si yo los hubiera enseñado desde chiquitos", dijo el monitor. Esta idea y los viernes de *no clases* que su hija Ale pasaba en la oficina, con otros niños, hijos de sus compañeros de trabajo, ella veía cómo naturalmente interactuaban y aprendían a jugar roles, fueron el principio de IMPOSSIBLE SCHOOL, una "escuela emergente de las socio-emociones" que aparece cuándo y dónde se necesita. Un sistema complementario a la escuela tradicional, que desarrolla socio-emociones, competencias y habilidades de los niños. (MILENIO.COM)

SEP

SIMULA DONACIONES EN AUTOBUSES ESCOLARES

Luis Carlos Castillo Cervantes, "El Rey de los Dragones", podría ser también el rey de la simulación. El empresario enfrenta en México una nueva denuncia por importar de EU autobuses escolares para 'donarlos' a municipios de Coahuila, que en realidad fueron vendidos con sobrecosto al Gobierno estatal en la gestión de Humberto Moreira. (ADELANTE 15-NACIÓN)

OFRECERÁ CONALEP EN LÁZARO CÁRDENAS CARRERA DE ADMINISTRACIÓN CON ESPECIALIDAD PORTUARIA

Como parte del desarrollo y transformación del municipio de Lázaro Cárdenas, el Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán anunció la apertura de la carrera de Administración con especialidad portuaria. En sesión ordinaria, el Comité Dictaminador de la Oferta Educativa del Sistema Conalep aprobó que a partir del ciclo escolar 2017-2018, en la unidad Lázaro Cárdenas se cuente con una nueva opción educativa, informó la directora del subsistema, Minerva Bautista Gómez. (EL SOL DE TOLUCA 4-CENTRO)

PREOCUPA A MAESTROS EXAMEN DE OPOSICIÓN E INSEGURIDAD

El examen de oposición que deben presentar obligadamente los docentes cada año para determinar si son aptos para ejercer su profesión, y la inseguridad son los principales problemas que aquejan a profesores en la entidad, reconoció Enrique Cruz Canseco, secretario general del Sindicato Integrador de la Educación en Veracruz (SIEV). Mencionó en entrevista que en los recorridos que hacen por el estado han encontrado profesores que han reprobado el examen de la Reforma Educativa. "Casualmente, de Orizaba tenemos dos maestros que han reprobado el examen dos veces; les queda una sola oportunidad y si lo reprueban les cambian su función de docente a administrativa". (EL SOL DE TOLUCA 8-SUR)

PASAN VIGILIA FUERA DE LA GUARDERÍA ABC

Por octavo año consecutivo, los padres de las víctimas acompañados por familiares y la sociedad hermosillense, se reunieron afuera edificio en ruinas de lo que fue la estancia infantil, ubicada en la esquina de Ferrocarrileros y Avenida de los Mecánicos en la colonia Y Griega, al sur de Hermosillo, Sonora. (ELUNIVERSAL.COM.MX)

SINDICATOS DE LA EDUCACIÓN

HARÁN GUÍA INDÍGENA DEL SNTE, EN FRANCÉS

La Guía Estrategias Didácticas, Guía para Docentes de Educación Indígena, elaborado por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en coordinación con la UNESCO será traducida al inglés y francés, para que maestros de todo el mundo tengan acceso a esta valiosa herramienta pedagógica. En la ceremonia participaron profesores mexicanos indígenas y dirigentes del SNTE, encabezados por el presidente de la organización magisterial, Juan Díaz de la Torre, quienes fueron reconocidos por este organismo internacional, gracias a su compromiso con la escuela pública incluyente y de calidad. (CAPITAL EDOMEX 22-SOCIEDAD)

INFORMACIÓN UNIVERSITARIA

ANUNCIAN CONVOCATORIA PARA ELABORAR PLAN RECTOR DE LA UAEM

Este lunes se emitirá la convocatoria a toda la comunidad universitaria para que participe en la formulación del plan rector de desarrollo institucional de la UAEM, enviando de manera electrónica sus propuestas específicas sobre los ejes temáticos que ya se han dado a conocer. (EL SOL DE TOLUCA 21-A)

BECAN A ESTUDIANTES DE POSGRADO DE UAEM

Estudiantes de la Especialidad en Cartografía Automatizada, Teledetección y Sistema de Información Geográfica y de la Maestría en Análisis Especial y Geoinformática de la Facultad de geografía de la UAEM participarán en el curso “InSAR Processing and Theory with GMTsar: Sentinel A Time Series” en el Scripps Institution of Oceanography, ubicado en Los Ángeles. (8 COLUMNAS 2-A)

URGEN POLÍTICAS PÚBLICAS PARA SATISFACER NECESIDADES DE JÓVENES

No basta con entregar tarjetas de descuento en servicios o establecimientos especiales para jóvenes, sino de políticas públicas que afronten cada una de sus necesidades, afirmó el profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de las UAEM, José Antonio Trejo Sánchez. (EL SOL DE TOLUCA 10-A)

TIEMPOS ACTUALES EXIGEN MAYOR PREPARACIÓN Y CAPACITACIÓN: DOCENTE DE UAEMEX

Con el avance tecnológico, la preparación es la mejor arma de fuerza laboral para egresados y personas que buscan un lugar en dónde colocarse, de lo contrario, podrían ser remplazados por ese motivo, señaló el docente de la Facultad de Economía de la UAEM, Héctor Alcántara. (EL SOL DE TOLUCA 10-A)

CONVOCATORIA NACIONAL UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de México, a través de la Secretaría de Administración, convoca a las personas físicas o morales con capacidad legal para contratar, interesadas en participar en la Licitación Pública de carácter Nacional; “Plantel Almoloya de Alquisiras de la Escuela Preparatoria”. (HERALDO 7-MUNICIPIOS)

PROPONE UAEM SISTEMA INTEGRAL DE CAPTACIÓN DE AGUA PLUVIAL EN NAICM

En el marco del Taller de Indicadores Ambientales del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), que se llevó a cabo en el Estado de Campeche, la Universidad Autónoma del Estado de México propuso la incorporación de nuevos indicadores a la “Matriz de seguimiento de indicadores de calidad ambiental del proyecto del NAICM”. (ALDIA.COM)

CU CUMPLE SU PRIMER DÉCADA COMO PATRIMONIO DE LA UNESCO

El próximo 2 de julio, el campus central de Ciudad Universitaria de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cumplirá 10 años de ser declarado Patrimonio Mundial por la UNESCO, pero será hasta agosto cuando la máxima casa de estudios dé a conocer el programa de actividades conmemorativas que incluirán un acto oficial presidido por el rector, Enrique Graue, la presentación de un plan de manejo, un coloquio con especialistas del Instituto de Investigaciones Estéticas y de la Facultad de Arquitectura, además de diversas actividades artísticas. (LA CRÓNICA 20 Y 21-CULTURA)

UNAM Y UH ACUERDAN PLANES DE TRABAJO PARA LA ENSEÑANZA DE MATEMÁTICAS

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Universidad de La Habana (UH) acordaron planes de trabajo coordinados en los que sobresalen temas como la enseñanza de matemáticas a distintos niveles educativos, sustentabilidad de recursos costeros, prospección del petróleo, estudios sobre células y tejidos de vertebrados, así como cómputo. Los rectores de estas dos casas de estudio, Enrique Graue y Gustavo Cobreiro, acordaron impulsar estrategias para facilitar la enseñanza de las ciencias básicas, particularmente de las matemáticas. (LA CRÓNICA 11-NACIONAL)

ALUMNAS DE LA UNAM GANAN BECAS PARA VIAJAR A ISRAEL

Necesitaron calificaciones arriba de 9, 90 por ciento de inglés y gran interés por la ciencia. Las tres cumplieron esos requisitos, compitieron con 80 estudiantes de bachillerato y compartirán una experiencia única: visitar durante un mes el Instituto Weizmann de Ciencias de Israel, uno de los centros de investigación más prestigiados del mundo. Recién egresaron de tres diferentes planteles de la Escuela Nacional Preparatoria (ENP) y antes de ingresar a la licenciatura (en esta casa de estudios) tendrán esta vivencia que seguramente ratificará su interés profesional: dedicarse a la investigación científica. (EL SOL DE TOLUCA 8-B)

ASESORA STPS A INDÍGENAS UNIVERSITARIOS PARA SU INCLUSIÓN AL MERCADO LABORAL

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) puso a disposición de estudiantes indígenas universitarios herramientas e información sobre cómo acceder a los diversos programas de apoyo para acompañarlos en su proceso de incorporación al mercado laboral. En un comunicado, la dependencia federal explicó que uno de esos mecanismos es la estrategia denominada "Impulso al trabajo decente de las y los jóvenes indígenas universitarios". (LA PRENSA 8-POLÍTICA)

MÁS DE 10 MIL ESTUDIANTES DE LA UDO BENEFICIADOS CON EQUIPO DE APOYO ACADÉMICO

La máxima autoridad de la Universidad de Occidente, Dra. Sylvia Paz Díaz Camacho, visitó la Unidad Mazatlán para hacer entrega simbólica de mobiliario y equipo adquirido por un monto de 4 millones 231 mil 986 pesos, que beneficiarán a los 27 programas educativos de licenciatura de las unidades de Los Mochis, El Fuerte, Guasave, Guamúchil, Culiacán y Mazatlán, además de las extensiones de El Rosario y Escuinapa. La funcionaria universitaria dijo que "contamos con 10 millones de pesos, que se convertirán en 30 (mdp) destinados a mejorar la infraestructura educativa de todas las unidades de la Universidad de Occidente...". (PUNTUAL 17-SINALOA)

PANORAMA POLÍTICO

VIAJA PEÑA A GUATEMALA

El Presidente Enrique Peña Nieto viajó a Guatemala, país en el que está preso el ex Gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, para realizar una visita de Estado en la que se prevén la energía, la integración regional, la migración, la infraestructura fronteriza, la seguridad, el desarrollo social y el medioambiente como principales temas. (MILENIO 21-POLÍTICA, REFORMA 15-NACIÓN)

COLUMNAS PUBLICADAS EL DÍA DE HOY

VANGUARDIA POLÍTICA/ADRIANA MORENO CORDERO

Domingo de Pentecostés y las elecciones en el Estado de México, Coahuila y Nayarit, subieron peligrosamente de tono y de temperatura. Solo Veracruz, donde se eligieron alcaldes, resultó ser la

excepción, pues hubo poca afluencia en los municipios de este estado. Más bien lo que prevaleció fue la apatía. (EL SOL DE TOLUCA 11-B)

ASÍ LO DICE LA MONT/FEDERICO LA MONT

El ex gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, al asegurarle la naviera Barcos Caribe cuyos accionistas son sus prestanombres y la detención del extitular de Servicios de Salud Oaxaca, Germán Tenorio, es señal de que en breve caerá el antecesor de Alejandro Murat y exsenador Gabino Cué. (EL SOL DE TOLUCA 11-B)

A MI MANERA/JULIO A. AGUIRRE

Finalmente llegó el “Día D” para la sociedad mexiquense. El 4 de junio es pasado y sin embargo, producto de lo mismo, será noticia durante más tiempo. Por cuestión de horario y cierre de edición no podemos extendernos sobre el candidato (a) vencedor. Ciertamente y como siempre sucede en los procesos electorales, candidatos y líderes de partidos se adelantaron dándose como triunfadores sin ninguna base sólida y firme para ello. (8 COLUMNAS 2-A)

DE PODER A PODER/GUILLERMO GARDUÑO RAMÍREZ

Indudablemente la gran ganadora en la “madre de todas las batallas electorales del Estado de México” fue la sociedad mexiquense al protagonizar una elección ordenada, copiosa y pacífica para decidir en las urnas el curso de su historia para los próximos seis años. (CAPITAL EDOMEX 8-LOCAL)

MÁS SABE EL DIABLO/LUCYFEHR

Todo parece indicar que estos días para que el electorado reflexionara su voto no fueron respetados. Para muestra ahí están las llamadas telefónicas que se hacían en las madrugadas a las casas de algunos mexiquenses para invitar a votar por la candidata del PAN. (METRO 17-OPINIÓN)

SE COMENTA

Que a pesar del ambiente negro con el que iniciaron el día de ayer, los comicios para elegir gobernador en el Estado de México se realizaron en un ambiente de tranquilidad, orden y paz social, salvo incidentes aislados que no mancharon el proceso. Por la mañana, aparecieron varias cabezas de cerdo en algunos municipios, y aunque eso fue interpretado como una amenaza para disuadir a los votantes, al final la gente sí acudió a las urnas. (MILENIO EDOMEX 6-AL FRENTE)

ITINERARIO POLÍTICO/RICARDO ALEMÁN

A la luz de los resultados electorales —conocidos hasta el cierre del Itinerario Político—, parece inevitable la victoria de Alfredo Del Mazo, candidato del PRI en el Estado de México. Y es que según el conteo rápido del Instituto Electoral mexiquense, el PRI aventaja con dos puntos la intención del voto, mientras que Morena no logró superar al tricolor, a pesar de que el candidato fue Andrés Manuel López Obrador, antes que Delfina Gómez. (MILENIO 21-POLÍTICA)

PLATA O PLOMO/ ALEJANDRO HOPE

Para cuando lean esta columna, ya sabrán (espero) el nombre del ganador en la contienda por la gubernatura del Estado de México. Y estarán (supongo) abrumados por una avalancha de números. Número de votantes, número de votos por candidato, número de votos por municipio. Números, números, números. Viviremos obsesionados por esas cifras durante algunos días o algunas semanas. Será, sin embargo, una obsesión efímera: esos datos pasarán pronto al olvido o al anecdotario en diez días más. (EL UNIVERSAL 12-A)

JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO

Lorenzo Córdova, el presidente del INE, pidió a candidatos y dirigentes que fueran responsables y que no se adelantaran a los resultados, que no se declararan ganadores sin tener los elementos necesarios para sustentar sus afirmaciones, por lo que esto enrarece el ambiente electoral. (REFORMA 12-OPINIÓN)

TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ

Más allá de lo que digan los cómputos finales y, por supuesto, los tribunales, la jornada electoral de ayer arroja ganadores y perdedores que no son del todo evidentes. (REFORMA 12-OPINIÓN)

TRASCENDIÓ

Que con no poca ironía hubo quien desde la oposición dijo ayer que el secretario de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda, debió andar muy ocupado blindado los programas sociales que opera esa dependencia, a grado tal que olvidó actualizar su credencial para votar. (MILENIO 2-AL FRENTE)

ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

A reserva de conocer los resultados de la jornada electoral mexiquense (esta columna se terminó de redactar dos horas después de que fue cerrada la recepción de votos en las mesas correspondientes), el dato mayor ha sido la liberación del ánimo violento desde las oficinas de mando político, particularmente en cuanto al estado de México. Como nunca antes en la muy accidentada historia electoral de las décadas recientes, se promovió y permitió una estrategia de abierto hostigamiento contra los principales opositores, en una escalada de provocaciones y agresiones que coloca a los poderes dominantes (el peñismo, con sus expresiones nacional y mexiquense) bajo la etiqueta de cártel político, radicalizada la obsesión tricolor que busca el desmantelamiento (casi la proscripción) de Morena. (LA JORNADA 16-POLÍTICA)